

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 09 de Agosto de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

MBG AL GABINETE DE CSP

GABINETE PRESIDENCIAL. BATRES SE SUMA AL EQUIPO DE LA DOCTORA. La virtual presidenta, Claudia Sheinbaum informó que el **Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES** se sumará a su gabinete presidencial. Durante una breve entrevista a medios, Sheinbaum confirmó la noticia: ‘Se va a venir a trabajar conmigo (**BATRES**)’, señaló. Sin dar detalles, la virtual presidenta expresó que la próxima semana dará a conocer a más titulares de las dependencias de Gobierno. **Mil. 9, Raz. 3, Exc. 1 y 8, Her. 8, Ref. 11, Jor. 6, Fin. 42, Eco. 1 y 38.**

COMISIÓN DE CBS

INSTALAN COMISIÓN PARA CONSTRUIR EL ESTADO DE BIENESTAR SOCIAL. Este jueves se instaló la Comisión Coordinadora del Sistema General de Bienestar Social en el Gobierno de la Ciudad de México que es principal espacio de planeación Interinstitucional en materia de igualdad y bienestar social de la Ciudad de México. El objetivo es colocar la aspiración de la igualdad como el propósito central de toda la política social comentó el excoordinador de Investigaciones de la CEPAL en México, Pablo Yanes Rizo. Sobre el tema, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, recordó que la Ley del Derecho al Bienestar e Igualdad Social busca el derecho al bienestar que significa gozar de una vida digna en hará gozar de las capacidades, vivir libres de pobreza y alcanzar el pleno florecimiento del desarrollo. “La responsabilidad del Bienestar no es una responsabilidad individual, es una responsabilidad del estado todo ello significa revertir los procesos de segregación socio-territorial, fomentar la reconstrucción del tejido social, luchar por la igualdad sustantiva, respetar y fomentar la diversidad y también abordar temas concretos de las políticas sociales como la lucha contra la pobreza y la discriminación, el tema de la alimentación, educación, salud, el tiempo libre, los servicios públicos y los espacios públicos así como las políticas de cuidado, la vivienda, el agua potable, el empleo, la movilidad”. **Pre. 6, Uni. 17, Sol 18, Her. 12, Bas. 10.**

OTROS TEMAS

SEÑALAN LA FALTA DEL PGOT PARA ANÁLISIS DE REGULACIÓN DE RENTAS. Las diputadas del PAN, Gabriela Salido Magos, y del PRD, Polimnia Sierra Bárcena, destacaron el objetivo de la iniciativa del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, para regular las rentas de viviendas, pero consideraron que hace falta el Programa General de Ordenamiento Territorial, principalmente para la atención de los asentamientos irregulares. La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Salido Magos, dijo que en la iniciativa no se plantea el problema de la vivienda como un derecho de manera general, sólo se hace un planteamiento de una alternativa como política pública que da la opción de vivienda en renta con recursos públicos. **Raz- 17.**

SEÑALAN ALZA EN CRISIS DEL VITAL LÍQUIDO. En los últimos seis años la crisis del agua ha sido más intensa, debido a que un mayor número de capitalinos han padecido de manera significativa su escasez porque no hubo interés por combatir las deficiencias en la política hídrica, aseguró la vicecoordinadora de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Luisa Adriana Gutiérrez Ureña, quien lamentó que en la actual II Legislatura de ese órgano deliberativo, Morena haya priorizado su rencor y odio hacia la oposición en lugar de sacar adelante leyes en la materia. Para los representantes populares del PAN, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, siempre tuvo presente que la crisis de agua en la ciudad era grave, pero no intentó modificar esquemas parlamentarios para resolver. Expusieron que los panistas siempre han llevado gestiones a la administración local en materia de agua, así como reclamos, sin hacer a un lado los bloqueos por toda la urbe en los que han participado ante la falta del vital líquido en algunas colonias. **Pre. 8, Bas. 10.**

¿PÉRDIDA DE DINERO? El STC Metro ha otorgado en los últimos años más de 390 millones de viajes gratis a estudiantes, personas con discapacidad, adultos mayores, menores de cinco años y policías uniformados. Dicha cantidad de ingresos representa un monto económico de 2 mil millones de pesos aproximadamente, mayor a lo que costó la rehabilitación del tramo elevado de la Línea 12, tras el colapso de una de sus trabes en 2021, y que es muy superior a lo que se ha gastado en las obras de renivelación de la Línea 9 del Metro. Víctor Alvarado, especialista en movilidad y políticas públicas, sostiene que, aunque el monto económico que representa la gratuidad es elevado, si se empieza a cobrar a todos los usuarios, tampoco se van a resolver los problemas del STC. Asimismo, en septiembre de 2023, el actual **Jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES**, informó que las obras de renivelación de la Línea 9 del Metro en el tramo de Pantitlán a Ciudad Deportiva, iban a representar una inversión de 220 millones de pesos. **RÍ. 14.**

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO

LÍNEA 10, por Demis Fuentes. La incógnita dejó de serlo y ahora queda más que claro que el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, si se cambiará de Palacio: del Antiguo del Ayuntamiento al Nacional. La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, confirmó tras una reunión que lo sumará a su gabinete, aunque no quiso decir que le encargará. Eso sí, dijo entre muchas risas, ¡no le vayan a dar algo relacionado con calidad del agua! **Met. 15, CIRCUITO INTERIOR, Ref. 2.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. En plena campaña electoral, cuando todo indicaba que Santiago Taboada sería el próximo jefe de Gobierno de la Ciudad de México, líderes de Morena le organizaron una reunión a Clara Brugada con grupos vivideros de la capital, para ver si levantaba. No faltó ninguno de los que se dedican a lucrar con las necesidades de las personas que menos tienen, utilizando fondos públicos de los capitalinos para hacer clientela electoral y armar grupos de presión política. La reunión fue parte de la estrategia de Claudia Sheinbaum ante la evidente caída de la campaña de Brugada, y el alza sostenida de Taboada, pues muchos dirigentes se quejaban del sectarismo de la exalcaldesa de Iztapalapa. Una vez obtenido el triunfo, Clarita anunció la intención de cumplirles, y ya está en el papel la creación de la nueva Secretaría de Vivienda de la Ciudad de México, incluso ya hasta suenan nombres para encabezarla. Pero lo más gracioso, es que se esté pensando en el diputado Gerardo Villanueva para secretario del ramo. Y no es que el cuate desconozca el tema; al contrario, tan lo conoce que es uno de los históricos beneficiarios. Desde hace años lidera la agrupación Benita Galeana, que acapara créditos del INVI, y que le reporta directamente a **Martí Batres**, la figura que está detrás del negocio. **Exc. 23.**

¿SERÁ? Dicen que a quien ya le volvió la tranquilidad fue al **Jefe de Gobierno sustituto, MARTÍ BATRES**, pues anoche la virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, anunció que estará en su gabinete y que la siguiente semana dirá dónde. Muchas de las personas que habían hablado con él hace unas semanas aseguraban que se le veía preocupado porque no había hablado con ella. Después se dio la reunión con su exjefa y con la Jefa de Gobierno electa en una obra. Así que seguramente se le verá más tranquilo en los próximos días. **¿Será? 24H. 2.**

ARTÍCULOS

LA SEGURIDAD QUE VIENE, por Salvador Guerrero. Con los resultados exitosos y liderazgo de Omar García Harfuch, equipos de inteligencia y capacidades municipales y estatales de y coordinación regional, hay razones para el optimismo. A nivel local, con la continuidad dada por **MARTÍ BATRES** es esperable con Clara Brugada el fortalecimiento de la estrategia coordinada nacionalmente. Ahora existe la experiencia de dos mujeres gobernantes determinadas y equipos fortalecidos. **Mil. 13.**

LAS ESTRATEGIAS PARA LA UTILIZACION DEL AGUA, por Ulises Lara. Mucho se estuvo hablando sobre el día cero agua en la CDMX. Para el **Jefe de Gobierno** “no hay ni puede haber día cero” al destacar que el programa de recuperación y rehabilitación de pozos e infraestructura hidráulica, ha permitido recuperar dos mil litros de agua por segundo. Es importante reconocer el proyecto de la próxima Jefa de Gobierno, sobre la creación de una Secretaría del Agua en la Ciudad de México. Es plausible el entendimiento de que la cuestión del agua no se puede soltar, y por el contrario, se tienen que redoblar esfuerzos para mantener el suministro de agua. Será necesario reforzar la coordinación entre gobiernos locales. La voluntad política será crucial para atender esta y otras problemáticas. **Cró. 14.**

LA SCOP, EL FUTURO PARQUE DEL MURALISMO MEXICANO, por Juan Carlos Flores. En el ahora corazón del a CDMX, en el año de 1954, en un área de 92 mil 572 metros cuadrados, se construyó la imponente SCOP, Secretaría de Comunicaciones y Transportes, trazada y realizada por uno de los mejores arquitectos del planeta: Carlos Lazo Barreiro. Fiel al estilo de las últimas administraciones del Gobierno capitalino, se mantienen en lo oscuro, los proyectos que se pensaron para el envidiable y cuantioso espacio. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, como parte de uno de sus tantos informes mensuales, anunció la construcción del Parque del Muralismo Mexicano, consistente en un parque lineal, sin dar mayor detalle, y esta semana, Clara Brugada, acompañada de los Secretarios de Comunicaciones y de Cultura del Gobierno Federal saliente, anunció que también habrá una de sus Utopías en el Centro SCOP. **Pre. 14.**

INAI, CUANDO SE ROMPIÓ EL OSTIÓN AUTORITARIO, por Julián Andrade. Ahora que la tempestad arrecia, el INAI debería de hacer gala de su historia. Lejos de los ataques que suele recibir, por un supuesto y fantasioso origen neoliberal, lo que se puede constatar, y con facilidad, es su adscripción a lo que fue una de las iniciativas ciudadanas de mayor trascendencia y que logró vencer múltiples resistencias del propio poder político. En mayo de 2001, un grupo de académicos y de periodistas se reunieron para hablar del derecho a la información y reforma democrática. Ahí decidieron que era urgente transitar a una aventura en la que el derecho a la información, ya estipulado en el Artículo 6 de la Constitución, contara con una ley secundaria que lo hiciera una realidad. Así surgió el Grupo Oaxaca que influyó, de manera decisiva, en la elaboración de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Lo que son las cosas, uno de los primeros legisladores en firmar la propuesta fue el coordinador del PRD, **MARTÍ BATRES**, como refiere Escobedo en “Una flecha que dio en el blanco en un país en penumbra”, que forma parte de “La agenda democrática del Grupo Oaxaca: balance y futuro”. **Raz. 10.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

APRENDEN A 10 INTEGRANTES DEL CJNG. Una decena de presuntos integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) fueron aprehendidos en cinco cateos en las alcaldías Tlalpan y Xochimilco. "Aseguraron más de 20 kilos de aparente droga y dosis de narcóticos, un arma larga, un arma corta y cartuchos útiles", informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez. También ropa similar a la militar. Los detenidos provienen de entidades como Michoacán, Colima, Jalisco y Ciudad de México, además de Venezuela, y dijeron ser parte de ese grupo delictivo. Se presume que estaban en la entidad para analizar a los grupos delictivos que operan en la zona debido a que el objetivo era distribuir drogas en las alcaldías Iztapalapa, Tláhuac, Magdalena Contreras, Milpa Alta y Xochimilco. Cinco fueron detenidos en tres habitaciones de un hotel en Prolongación División del Norte, de la Colonia Potrero de San Bernardino, en Xochimilco. **Ref. 5, Uni. 2M, Jor. 34C, Mil. 1, 10.**

BANDA DE MONTA CHOQUES OPERA EN ALCALDÍA PANISTA. En las últimas semanas residentes de la Alcaldía Benito Juárez, gobernada por el PAN, han sido víctimas de una peligrosa banda de "monta choques", que opera impunemente en las calles de esta demarcación. Un testimonio reciente de una de sus víctimas, que pidió el anonimato por temor a represalias, detalló un incidente alarmante, ocurrido el pasado viernes en Avenida Revolución, en el que una motocicleta 9 no involucrada en un choque intencional, llevó a una serie de extorsiones y amenazas. La víctima relató que, tras un percance en el que un vehículo se frenó repentinamente frente a su auto, una motocicleta apareció a su lado, acusándola de haberla atropellado. A pesar de la insistencia en esperar a los seguros, la situación se tornó violenta con la llegada de un grupo de aproximadamente 16 jóvenes, con tatuajes y con aspecto intimidante, que comenzaron exigir el pago de \$20 mil pesos, amenazando con "darles un levantón". Si no accedían a sus demandas. Lo que más preocupó a la víctima fue la mención explícita de que estaban respaldados por "la banda de Tepito". **Bas. 11.**

PRESXS EXHIBEN SU ARTE EN LA LÍNEA 5 DEL METRO. En el museo Túnel de la Ciencia, ubicado en la estación La Raza de la Línea 5 del Metro, se instaló la exposición Transborde a la libertad, la cual exhibe pinturas, murales y otras obras diseñadas por personas reclusas en los 13 centros penitenciarios de la CDMX. La muestra estará hasta el 30 de septiembre. **+Ch. 2.**

LAGARTO EN METRO. Un lagarto alicante de las montañas, que fue encontrado en las instalaciones del Metro Cuauhtémoc de la Línea .1, quedó a resguardo de elementos de la Brigada de Vigilancia Animal. **Ref. 4C.**

ASESINAN A UN HOMBRE ADENTRO DE RESTAURANTE. Un hombre murió y otro resultó lesionado durante un tiroteo en la sucursal Casa de Toño ubicada en la Colonia Verónica Anzures, Alcaldía Miguel Hidalgo. La Policía señaló que las víctimas aparentemente son extranjeros, aunque no especificó la nacionalidad. Informes extraoficiales señalan que son venezolanos. Los primeros reportes indican que la balacera ocurrió a las 21:30 horas al interior del restaurante que se localiza en Marina Nacional y Calle Bahía, cuando unos hombres irrumpieron en el negocio. "Al llegar, los policías observaron a dos personas con visibles manchas hemáticas por lo que solicitaron los servicios de emergencia; paramédicos que llegaron al punto diagnosticaron a uno de ellos de 30 años sin signos vitales por herida en la cabeza, y al otro, de 18 años con lesiones en brazo y cuello, ambos, al parecer, ciudadanos extranjeros", informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). **Ref. 4C.**

DETIENEN A SEGUNDO PRESUNTO HOMICIDA. Capturan a un presunto segundo implicado en el asesinato a balazos de un hombre dentro de una tienda de abarrotes en la colonia Bellavista. Horas después de presuntamente haberle quitado la vida a un hombre, en las calles Bellavista y Tercera Cerrada de Bellavista, en la colonia San Juan Estrella, alcaldía Iztapalapa, localizaron a un sujeto cuyas características físicas y de vestimenta coincidían con las imágenes obtenidas a través del monitoreo de las cámaras de vigilancia. Por lo que, el personal en campo interceptó al joven de 18 años de edad, quien de acuerdo a testigos fue uno de los participantes en el homicidio. Al momento de la revisión del hombre detenido, este portaba una bolsa de plástico transparente color azul con una hierba verde y-seca parecida a la marihuana a granel con pesaje a determinar, y un teléfono celular. Cabe destacar que al primer implicado de 36 años de edad se le detuvo cuando se impactó en la motocicleta en que viajaba contra la banqueta calles adelante. En las próximas horas las autoridades determinarán la situación legal de los sujetos. **Pre. 26.**

CAEN DOS CON DROGA Y TARJETAS BANCARIAS. Derivado de los trabajos de investigación de gabinete y campo, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a dos personas en posesión de más de 120 dosis de posible droga y tarjetas bancarias, en la alcaldía Benito Juárez. Los detenidos, al parecer, son parte de una célula delictiva dedicada al robo a cuentahabiente en la Ciudad y el Estado de México. Mientras los efectivos policiales realizaban sus funciones de seguridad, prevención y vigilancia en el cruce de la avenida Independencia y la calle Juan Escutia, en la colonia Independencia, notaron la presencia de dos sujetos a bordo de una motocicleta de color rojo, quienes de manera inusual manipulaban bolsas de plástico como las usadas para la distribución de narcóticos. Al encontrarse ante un posible hecho delictivo, los uniformados se aproximaron a los dos sujetos, a quienes, en apego al protocolo de actuación policial les fue realizada una revisión preventiva, tras la cual se aseguraron 122 bolsitas que contenían una sustancia parecida a la cocaína, además de 26 tarjetas bancarias de las cuales no acreditaron su legal propiedad, así como dinero en efectivo. **Pre. 25.**

MUERE INDIGENTE AL EXTERIOR DEL METRO. Lamentable deceso ocurrió al exterior del Metro San Juan de Letrán, ubicado en el Eje Central y Artículo 123, donde un hombre, de 35 años de edad, en aparente situación vulnerable, fue encontrado sin vida. Cabe señalar que, empleados de una taquería fueron quienes se percataron de la muerte del vagabundo. **Bas. 29, Met. 3, Grá. 1, 6.**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

REMODELAN SERVICIOS PERICIALES. Para brindar al Ministerio Público datos y elementos de prueba sólidos, con un alto grado de rigor científico, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCD- MX) inició la remodelación, equipamiento y amueblado de ocho laboratorios de la Coordinación General de Investigación Forense y Servicios Periciales, que se proyecta estén terminados antes de que concluya 2024. Durante un recorrido por las obras de mejoramiento de los laboratorios de Servicios Periciales, el coordinador General de Investigación Territorial en suplencia de la persona titular de la FGJCDMX, Ulises Lara López, expresó que, si bien colocar al centro a las víctimas ha sido el objetivo prioritario de esta administración, también lo es el personal que trabaja en esta institución. Era una obra necesaria, consideró; desde hace casi 40 años que no se llevaba a cabo una intervención en esta área de la Fiscalía, y su remodelación es resultado de la economía y visión de mejorar los espacios para el personal que aquí labora. **Pre. 20.**

EN PICADA. En los últimos dos años el secuestro expresó bajó más de 60% en la capital del país. **Sol 2.**

CAPTA RED DE TRATA A MÁS VENEZOLANAS. De 2022 para acá, la asociación civil Brigada Callejera de Apoyo a la Mujer "Elisa Martínez" registró un aumento en la llegada de mujeres venezolanas víctimas de trata. Desde entonces han atendido a 25 mujeres de esa nacionalidad, de un total de 35 migrantes a las que han ayudado a rescatar en la Ciudad de México, y se debe a la necesidad económica y violencia que se vive en su país, explicó Elvira Madrid, fundadora de la Brigada. México es un paso para llegar a Estados Unidos, pero se han topado con tratantes, algunos, integrantes de grupos delictivos. Son captadas con ofertas laborales falsas para meseras en cantinas, edecanes u otras que aceptan para sobrevivir. Hay quienes son "levantadas" y otras ya fueron engañadas desde Venezuela con promesas de ayudarlas a cruzar al país vecino. En realidad, es una red de tratantes venezolanos en contacto con mexicanos que ya las esperan para explotarlas, dijo. **Ref. 4C, Met. 4.**

IDENTIFICADOS, LOS PRESUNTOS AUTORES MATERIALES. Que son del grupo criminal El Tren de Aragua, que opera en Venezuela y su líder es El Niño Guerrero. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México identificó a los tres presuntos autores materiales del asesinato de las dos amigas venezolanas, a quienes ultimaron a balazos y quemaron en un paraje solitario del pueblo de Topilejo, en Tlalpan. Se trata de tres jóvenes identificados como Luis, Daniel y Ángel, también venezolanos que se dicen pertenecer al grupo delictivo denominado El Tren de Aragua y que tras su llegada a México como migrantes, presuntamente empezaron a realizar actividades ilícitas relacionadas con la trata de personas y narcomenudeo en la zona de Sullivan. El Tren de Aragua es una megabanda criminal venezolana originaria del estado Aragua. Tiene sus bases en la cárcel de Tocarón y es liderada por el Héctor Rus- thenford Guerrero Flores, más conocido por su alias el Niño Guerrero, criminal venezolano líder de la megabanda el Tren e Aragua... **Pre. 30.**

SACADOS DE ONDA. Por asesinato de colombiana. Vecinos de la joven aseguraron no haber visto nada raro, algunos de ellos dijeron que no la conocían. **Grá. 8.**

OTRA EXTRANJERA ASESINADA EN LA CDMX. Otra mujer extranjera fue localizada sin vida al interior de un departamento ubicado en la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc. La víctima, identificada como la tiktoker Asneidy García Garzón, de 26 años, fue localizada sobre su cama, junto a un muñeco de peluche, dentro de su departamento, en un edificio ubicado en el número 76 de la calle Doctor Márquez esquina con Doctor Vertiz, donde un conocido llegó a buscarla porque le había estado llamando sin obtener respuesta. Según reportes de la SSC, policías capitalinos fueron alertados por el guardia de seguridad del edificio, que el dueño del departamento se presentó ahí con un cerrajero, luego de que la persona que vivía en él no respondía a los llamados desde 15 días antes. **Bas. 28.**

CAPTURAN A SICARIO DE LA ANTI UNIÓN. Atoran a Jonathan "N", de 32 años quien formó parte de la agrupación delictiva Anti-Unión Tepito, el detenido es señalado como el responsable de los asesinatos de dos individuos conocidos como El Piwi y El Chuy, quienes formaban parte de La Unión Tepito y fueron ultimados el 22 de enero y el 24 de junio, respectivamente, en calles de la colonia Morelos. **Bas. 29.**

ACRIBILLAN A CHOFER DE LÍDER DE LA ANTI UNIÓN. En una presunta vendetta entre delincuentes, fue ejecutado Salvador "P", chofer y colaborador cercano del ex líder del grupo criminal Fuerza Anti Unión, conocido como El Lucas; los hechos ocurrieron en la alcaldía Tlalpan. El crimen se registró sobre la calle Atlapulco, colonia El Vergel Sur, por donde circulaba el automóvil donde viajaba el hoy occiso, el cual fue alcanzado por dos sicarios a bordo de una motocicleta, quienes le dispararon varias veces y enseguida se dieron a la fuga. El cadáver de Salvador "P" quedó en el asiento del copiloto y aunque fue atendido a los pocos minutos por paramédicos que llegaron al lugar, ya no pudieron hacer nada por salvarle la vida. **Bas. 30.**

PROCESAN A TAXISTA POR VIOLACIÓN. Un juez de Control vinculó a proceso al taxista Oscar "N" por una de las tres investigaciones de violación en las que se le relaciona. Durante la audiencia, el impartidor de justicia ratificó la prisión preventiva justificada impuesta el domingo pasado y fijó dos meses para el cierre de la investigación complementaria; tiempo en el que el hombre permanecerá en el Reclusorio Oriente. Oscar "N" fue detenido en posesión de narcóticos tras una persecución en calles de la alcaldía Milpa Alta el 30 de julio pasado. Sin embargo, hasta ahora se desconoce su situación jurídica por ese delito. Fuentes de la Fiscalía capitalina refirieron que el viernes pasado se cumplimentó la orden de aprehensión por el delito de violación derivado de la indagatoria con terminación 19/07-2024. Esta acusación es en agravio de una mujer de 30 años, a quien presuntamente agredió sexualmente en el taxi tolerado que manejaba, el 19 de julio pasado. Los otros casos ocurrieron el 12 y 16 de febrero. **Exc. 23C.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

ALISTA INTERURBANO CONEXIÓN PEATONAL. Con miras a que el Interurbano enlace el Valle de Toluca con la CDMX a finales de septiembre —como se ha prometido-, ayer se presentaron los avances de conexión peatonal en la estación Santa Fe. Caminantes y usuarios a bordo de autos particulares y unidades de transporte público ingresarán a la estación Santa Fe por la Avenida Vasco de Quiroga y abordarán el tren rumbo a Toluca, con la Tarjeta de Movilidad Integrada. "Los caminantes entrarán por una pasarela peatonal y los vehículos por un circuito con tres carriles", explicó la directora ejecutiva de la construcción del Tren México-Toluca, Sandy Muñoz. Para llegar al andén de abordaje, los pasajeros subirán por seis escaleras fijas, seis eléctricas y seis elevadores. "Pasarán por dos conjuntos con torniquetes, con la Tarjeta de Movilidad de la Ciudad de México, que ya funciona de la terminal Zinacantepec a la estación Lerma", agregó Muñoz. Quienes desciendan en la bahía de vehículos, extendida a lo largo de 200 metros, caminarán entre reductores de velocidad. **Ref. 1.**

FALLA EN CABLE DEJA SIN SERVICIO AL TREN LIGERO. Decenas de usuarios del Tren Ligero se vieron afectados por la falla que ocurrió en el tramo de Taxqueña al estadio Azteca, debido al daño en un cable sustentador en Tepepan, lo que ocasionó la suspensión del servicio de las estaciones Estadio Azteca a Xochimilco. Las autoridades informaron que sólo se ofreció servicio provisional y se dispuso apoyo con unidades de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) en el resto de la línea. De acuerdo con algunos usuarios de redes sociales, las unidades del servicio emergente resultaron insuficientes, por lo que tuvieron que ser trasladados en camionetas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. El personal de la línea elevada de STE trabajó en el restablecimiento del servicio y después de poco más de 2 horas suspendido, se restableció la operación del Tren Ligero en toda la línea. **Jor.34. Exc.23.**

E INVADEN TAXIS BANQUETAS DE BELLAS ARTES. La banqueta alrededor de la Alameda Central, recientemente cercada, funciona actualmente a favor de taxis irregulares para atraer pasaje, a pesar de estar prohibido el ascenso y descenso por ser una vialidad primaria. La Avenida Hidalgo, a la altura del Palacio de Bellas Artes, en la Alcaldía Cuauhtémoc, funciona como un lugar privilegiado para una base de taxis irregulares gracias a su constante flujo de peatones y su cercanía con sitios turísticos. A pesar de existir señalización que prohíbe a cualquiera vehículo estacionarse, los taxis se forman de dos en dos en paralelo a la estación Bellas Artes de la Línea 4 del Metrobús, en donde, a decir de usuarios, aprovechan la zona turística para inflar los precios: A pesar de la fuerte presencia de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que resguardan la Alameda Central los taxis operan sin placas, sin tarjetón visible y sin la señalética completa. **Ref. 6.**

EN CDMX, 2 DE LOS 10 CRUCES MÁS PELIGROSOS. Dos de los 10 cruces viales más peligrosos del país para conductores de automóvil, motocicleta, peatones y ciclistas se encuentran en la Ciudad de México, de acuerdo con el Análisis Espacial de Riesgos Viales realizado por la asociación civil Estrategia Misión Cero. La intersección más riesgosa de la ciudad se ubica en la Avenida Melchor Ocampo (Circuito Interior) y Bahía de la Ascensión, en la alcaldía Cuauhtémoc. Este cruce, conformado por 2 carriles centrales, con dirección al norte, centro y poniente de la ciudad, y además cruces con las calles Gutenberg y Ejército Nacional, ha registrado 442 hechos de tránsito con heridos, que van desde choques hasta atropellamientos, ubicándose en octavo lugar nacional. "Tenemos cruces como López Mateos y Bahía de Ascensión, donde los vehículos pueden llegar a más de 50 kilómetros por hora y al mismo tiempo tenemos un alto flujo peatonal, con intersecciones con comercio y vivienda", explicó Sergio Andrade Ochoa, miembro del colectivo y doctor en Ciencias por IPN. **Pre.11.**

INSTALAN "CEREBRO" EN PANTITLÁN. Técnicos del Sistema de Transporte Colectivo (STC) instalan el "cerebro" de la Línea 9, relacionado con el sistema de señalización y control de trenes, como parte de los trabajos de re nivelación en el tramo Ciudad Deportiva-Pantitlán. En un recorrido, el director general del Metro, Guillermo Calderón, supervisó la labor de los especialistas en instalaciones electrónicas, quienes realizan el empalme de 12 mil cables en el local técnico de la estación, que es "neurálgico para el pilotaje automático". "Es un trabajo delicado, que requiere exactitud y precisión, porque cada uno de los hilos deben nuevamente reconectarse correctamente", mencionó. Luego de ello, el tramo será energizado y se efectuarán pruebas. "Cada cable debe colocarse y atornillar para evitar que se desconecte y genere un corto eléctrico o una baja de voltaje". **Exc. 23, Pre.7, Her.13.**

OLVIDAN ESCALERAS. Una capa de polvo cubre unas escaleras eléctricas en la salida de la estación Cuatro Caminos de la Línea 2 del Metro que llevan más de seis meses sin ser reparadas.**Ref.3, 24Horas 1-6.**

PROVOCAN DESTROZOS POR SUSPENSIÓN DE L9. La suspensión del servicio de la Línea 9 del Metro la noche del miércoles provocó que usuarios ocasionaran destrozos en las instalaciones de la estación Tacubaya: En redes sociales, se difundieron imágenes en las que se observa discutir a los pasajeros con personal del Sistema de Transporte Colectivo (STC) y policías. Autoridades capitalinas afirmaron que los usuarios se tornaron violentos luego de que se les informara de que no habría servicio con dirección a Pantitlán. Elementos de la Policía Auxiliar (PA) trataron de controlar a los pasajeros, quienes comenzaron a empujar a los oficiales; durante el altercado alguno de los cristales de la oficina fueron destruidos. Fuentes consultadas indicaron que uno de los policías resultó herido. En la red social X, internautas afectados subieron sus quejas y afirmaron que estuvieron a bordo del tren por más de 40 minutos sin que les informaran sobre la suspensión. **Exc.23, Bas.28.**

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE

PAUSAN REPORTE DE CONTAMINANTES. El portal con los reportes de contaminación del aire, a cargo de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema), cumplió cuatro semanas fuera de servicio. La página aire.cdmx.gob.mx informa "no se puede acceder", incluido un vínculo desde el portal de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME). De acuerdo con los operadores de la red de 34 estaciones automáticas de medición de la calidad del aire, los niveles de los seis contaminantes principales seguirán fuera de línea por dos semanas más. En septiembre será restablecida la página que muestra el mapa con la medición en alcaldías y municipios conurbados del Estado de México. A pesar de ello, la base de datos del Sistema de Monitoreo Atmosférico (Simat) del Gobierno de la Ciudad de México, la plataforma IQAir, proporciona un mapa con los niveles. "¿Cuál es la calidad de aire actual cerca de Avenida Insurgentes Norte, Ciudad de México?", anotó ayer por la noche IQAir. **Ref. 1C.**

PREMIARÁN A NEGOCIOS SUSTENTABLES. La CDMX ofrecerá descuentos en impuestos o facilidades de créditos para aquellos negocios y empresas que comprueben que reutilizan, reparan, educen o reciclan sus materiales y que optimizan la producción de su día a día. Ayer la secretaria del Medio Ambiente local, Marina Robles, explicó que la actual administración está por publicar el Programa de Economía Circular con el que buscan que las empresas utilicen de manera eficiente la energía, agua y todos sus materiales. **Sol 17M.**

SISTEMA DE AGUAS

LLUVIAS Y FUGAS EN LA RED HIDRÁULICA HAN PROVOCADO LA FORMACIÓN DE AL MENOS 4 SOCAVONES EN 3 ALCALDÍAS. Al menos cuatro socavones se han formado en los recientes tres días en las alcaldías Iztapalapa, Benito Juárez y Azcapotzalco a consecuencia de las lluvias y por fugas en la red hidráulica. En tanto, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México concluyó la reparación de un socavón en avenida Plutarco Elías Calles y calle Don Luis que se formó por la ruptura del tubo de drenaje el martes pasado. Personal del organismo laboró en la reposición de 50 metros de tubería colapsada y reparó también otro hundimiento ocurrido el miércoles en el cruce de Eje 5 Sur Santa María la Purísima y Río Churubusco, colonia San José Aculco, en Iztapalapa, ocasionado también por una falla del drenaje. **Jor. 32.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

PREVÉN “EN SEMANAS” ARRIBO DE EL INSURGENTE A SANTA FE. Titular De Obras proyecta que estación del Interurbano esté lista el 20 de agosto y a la par, la SICT realiza pruebas para establecer fecha de apertura; terminal Observatorio, en septiembre. “Será cuestión seguramente de semanas” para que el Tren Interurbano El Insurgente arribe a la estación Santa Fe procedente de Toluca, Estado de México, afirmó el secretario de Obras y Servicios capitalino (Sobse), Jesús Esteva Medina, toda vez que, estimó, la obra civil de dicha zona quedará el 20 de agosto. **Uni. 16M.**

AVANZA RECUPERACIÓN DE GLORIETA. Desde que hace dos semanas el Gobierno capitalino lanzó un operativo para recuperar la Glorieta de Insurgentes como espacio público, la zona es intervenida para mejorar su imagen con trabajos de limpieza, remodelación y quita de graffiti que deberán terminar en septiembre, explicó la subsecretaria de Participación Ciudadana y Prevención del Delito de la SSC, Paulina Salazar. **Uni. 17M, Grá. 2.**

LES DAN PULIDA EN ZONA ESTELAR. Personal de una empresa privada realizó mantenimiento a estatuas del área más turística de Paseo de la Reforma, lo que contrasta con el estado de las figuras que se ubican en el tramo que se dirige a la Basílica. Las estatuas localizadas desde Avenida Hidalgo hasta Manuel González lucen rotas, con piezas robadas, pintas, con basura y hasta restos de comida. Además, la mayoría de pedestales tienen pintas y presen- tan desgaste en los bordes o hasta boquetes por el desprendimiento de pedazos de cantera. Incluso, en algunos casos las placas con los nombres de los próceres fueron robadas. **Met. 12.**

MANTIENEN LIMPIAS LAS CALLES 10 MIL PERSONAS. En la Ciudad de México hay aproximadamente 10 mil barrenderas y barrenderos, y pese a la gran labor que realizan, muchos de ellos laboran en condiciones precarias, sin seguridad social ni prestaciones, además, carecen de uniformes y equipo de protección adecuados. En muchas ocasiones no utilizan guantes, aunque puede haber vidrios u otros objetos que podrían herirlos; además, este oficio tiene poco reconocimiento social. No cuentan con mascarillas al manipular sustancias tóxicas cuya inhalación podría ocasionarles, a la larga, problemas respiratorios u otras enfermedades, por lo que este oficio debería considerarse una ocupación peligrosa. En el marco del Día del Barrendero en México (8 de agosto), María Alejandra Fonseca Salazar, integrante de la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad de la UNAM, considera que las y los barrenderos cumplen un papel crucial, se encargan de mantener limpias las calles y los espacios públicos. Este enorme grupo, son trabajadores invisibles dentro del servicio de limpia de la Ciudad de México, pese a que "salvan" del colapso a las calles llenas de basura en esta gran metrópoli. **Pre. 12.**

COLOCACIÓN DE LONAS EN EL ESTADIO GNP QUEDA INCONCLUSA. A unas horas de la reapertura del Estadio GNP Seguros, antes Foro Sol, ubicado en la alcaldía Iztacalco, donde el cantante Bruno Mars se presentó con un lleno, cuatro lonas de los accesos B, C, D, E y F que cubrieron el domo del recinto no estaban colocadas en su totalidad, por lo que el viento las movía y dejaba descubierta parte de la grada. "No había visto que estaban des-tapadas, ojalá que no llueva porque yo creo que nosotros sí nos mojamos, que vamos un poquito abajo de esa grada", dijo Frida, asistente. A menos de dos horas del con-cierto, decenas de trabajadores continuaban con las labores, sobre todo en cuatro lonas. Al inicio del espectáculo no fueron terminadas. Tras 178 días de remodelación del Foro Sol para ser renombrado como Estadio GNP Seguros, Bruno Mars fue el encargado de dar el primer espectáculo en el recinto, mismo que el arquitecto José Moyao dijo que aunque estaba listo para recibir a 65 mil personas, aún continuarían las obras para afinar detalles. **Uni. 17.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

LA SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

SOCAVÓN EN IZTAPALPA AFECTA A DOS PREDIOS. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que el agujero registrado durante la madrugada de ayer en un terreno de la Calle Vistahermosa, en Iztapalapa, dañó dos predios. La Alcaldía precisó que 270 trabajadores participaban en las acciones de mitigación del socavón. **Raz. 17, Jor. 32.**

SE HUNDEN CONTENEDORES DE TRÁILER EN AZCAPO. Debido a una fuga que no se atendió tiempo atrás, se hundieron dos contenedores de tráiler en la Colonia Santa Cruz de las Salinas, Alcaldía Azcapotzalco. Al lugar llegaron elementos de PC para atender la situación. **Bas. 29.**

REGISTRA CDMX CAÍDA DE MÁS DE 6 MIL ÁBOLES. Desde 2019 en la CDMX se han reportado más de 6 mil 700 incidentes relacionados con la caída de árboles y ramas en la capital del país, sin embargo, esto no parece alertar a las autoridades tanto de las alcaldías como del Gobierno central, pues en lo que va del año, se ha solicitado, en más de 25 mil ocasiones, el retiro y poda del arbolado, de las cuales, más del 27%, continúan sin atender. Datos de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, durante los últimos cinco años las Alcaldías con el mayor número de árboles caídos, fueron la Cuauhtémoc y Coyoacán. **Bas. 11.**

- 0 -